

Trabajo Final de Grado

Evaluación revisora

Montevideo, 29 de agosto de 2016

Datos:

Estudiante: María Virginia Dutra

Tipo de trabajo: Pre-proyecto de investigación

Título: La incidencia de los desastres socionaturales en la resiliencia ante el suicidio de adolescentes. Estudio sobre el impacto del tornado del 15A en la ciudad de Dolores en estudiantes del Ciclo Básico del liceo n° 1

Docente Tutor/a: Prof. Adj. Graciela Loarche

Docente Revisor/a: Prof. Adj. Denisse Dogmanas

Período solicitado para Lectura Pública: Setiembre de 2016

1-. Aspectos Formales:

En líneas generales el TFG cumple con los requisitos formales de presentación. Presenta una muy buena redacción, sintaxis y ortografía. Las citas y las referencias bibliográficas se ajustan a los requerimientos formales (normas APA).

2- Articulación teórica:

El trabajo aborda un importante asunto de salud pública a nivel nacional e internacional como es el suicidio en los adolescentes. La incidencia de suicidio en Uruguay es uno de los problemas críticos priorizados y su disminución es parte de los Objetivos Sanitarios Nacionales 2016-2020. En adolescentes, el suicidio constituye una de las primeras causas de muerte en nuestro país. Por este motivo, su comprensión y su abordaje revisten relevancia social y científica.

Si bien dentro del campo de la investigación en salud mental de Uruguay, el suicidio es uno de los temas de los que se puede encontrar diversos estudios

previos, resulta novedoso el estudio de la relación entre los desastres siconaturales y la resiliencia ante el suicidio de los adolescentes. El estudio además presenta un tema de actualidad y preocupación nacional dado los recientes acontecimientos vividos en nuestro país, en Dolores.

El proyecto está fundamentado de manera correcta, aunque podrían ampliarse los antecedentes nacionales. Hubiera sido pertinente incluir, por ejemplo, la Encuesta Mundial de Salud Escolar realizada en Uruguay en población adolescente escolarizada donde unos de los temas que se aborda es el suicidio (Ministerio de Salud Pública, Organización panamericana de la Salud, Ministerio de Desarrollo Social, Junta nacional de Drogas , 2014).

En el marco teórico, se integran los diversos aspectos clave relacionados al proyecto y se exponen con claridad los conceptos de suicidio, los factores de riesgo de suicidio, la resiliencia y los desastres siconaturales.

La pregunta de investigación y los objetivos de investigación están bien formulados, a excepción del quinto objetivo específico que resulta demasiado amplio.

Respecto a la metodología, se establece un diseño de investigación adecuado. La selección de los instrumentos de recolección de datos es adecuada al tipo de problema y se expone con claridad.

Consideración final:

Se trata de un trabajo final de grado que se centra en un tema de interés, que está bien formulado y plantea un aporte, relevante y novedoso.

El trabajo está en condiciones de pasar a lectura pública.



Prof. Adj. Denisse Dogmanas